

## INDICADORES

La compraventa de viviendas cae un 11,9% en marzo, tras dos dos meses consecutivos al alza

IBEX 35 ▲ 0,03%

EURO STOXX50 ▼ -0,05%

DOW JONES ▲ 0,60%

S&amp;P 500 ▲ 0,81%

NIKKEI ▲ 0,46%

EUR/USD ▼ 1,4378

## BLOG



Tax Free, Luis Trigo

## El debate fiscal ausente en las elecciones del 22-M

TAGS • [Alberto Ruiz Gallardón](#) | [Hacienda](#) | [fiscalidad](#) | [inmuebles](#) | [vivienda](#)
 Enviar ★ ★ ★ ★ ★ (5/5 | 11 votos) | Compartir | Deja tu comentario | 2 Comentarios

Comentar @Luis Trigo 05/05/2011 07:26h

Imprimir

Leer más tarde

RSS

iCotizados

 Facebook 2

 Twitter 5

 Tuenti 3

Menéame

## Acerca de ...

@Luis Trigo .- Es socio y Director Nacional del Área Fiscal de Broseta Abogados. Lleva 23 dedicado al asesoramiento fiscal en despachos nacionales e internacionales y en empresas multinacionales, labor que ha compatibilizado con la docencia universitaria como profesor de derecho financiero y tributario, así como impartiendo clases en diversos master y cursos de posgrado. En unos momentos en los que las políticas fiscales han vuelto a tomar protagonismo seguirá

La semana pasada, Alberto Ruiz Gallardón entró en campaña esgrimiendo el florete de la fiscalidad y lo hizo, desde mi punto de vista, con habilidad política y con acierto tanto por circunscribir su discurso al ámbito territorial que le corresponde (el local), por suscitar un debate social poniéndose al frente de la manifestación en defensa de los más desfavorecidos y por hacer una oferta electoral cuyo cumplimiento queda necesariamente condicionado a que se lleve a cabo una reforma de la Ley de Haciendas Locales, trasladando con ello la presión al Gobierno y, por tanto, a su oponente en la lucha por el poder, al reprochar a la Moncloa que no sólo no haya tomado la iniciativa de esta reforma, sino que la haya frenado, pues, según argumenta, se trata de una petición no atendida planteada desde el Ayuntamiento de Madrid desde hace algún tiempo.

La cuestión que el Alcalde de Madrid y candidato del Partido Popular a repetir mandato ha puesto sobre el tablero electoral es la adaptación del Impuesto sobre los Bienes Inmuebles para que el mismo module su presión fiscal en función del nivel de renta de sus contribuyentes, de modo que los tipos impositivos sean más reducidos para los propietarios de inmuebles con rentas más bajas y más elevados para quienes las tengan más altas. Consiste en dar entrada al principio de progresividad en este impuesto, haciendo, además depender la intensidad del gravamen de un factor no indirecto de la capacidad de pago, como es el valor catastral del inmueble, si no de un índice directo de la misma, como es la renta.

La propuesta, que personalmente me parece muy bien orientada, puesto que este impuesto se está convirtiendo en muchos casos en una carga difícilmente asumible por personas de escasos recursos, no es el tema en el que quiero centrarme, sino solo del que quiero valerme, para que sirva de contraste con lo que se está haciendo por parte de otros candidatos con relación a las propuestas electorales en materia fiscal.

Me he interesado en ver los programas marco del PSOE y del Partido Popular, así como los programas que, en desarrollo de éstos, se van haciendo públicos en Comunidades Autónomas y Municipios, y la temática fiscal o no aparece o está planteada con un enfoque muy genérico y en términos más propios de unas elecciones generales.

Por lo que respecta al PSOE, he buscado las palabras "impuesto" o "tributo" o referencias a la política fiscal de este partido y en las 76 páginas del Programa



## MÁS COLUMNAS DE OPINIÓN

Yosi Truzman

## ANÁLISIS TÉCNICO

## En pleno soporte

Ni los pobres datos macro que se están publicando, ni el desplome que las .commodities-están desplegando (por cierto, ...

Kike Vázquez

## LAS PERLAS DE KIKE

## Crash en las materias primas: petróleo y plata, fuertemente golpeados

Todo está bien, estamos recuperándonos, respire y relájese... O quizá no, y es que lo que hemos visto ...

Ángel Villarino

## HISTORIAS DE ASIA

## Filipinas desbanca a India como paraíso de la deslocalización

A principios de mes, la compañía india Tech Mahindra anunciaba la deslocalización de sus servicios de atención ...

S. McCoy

## VALOR AÑADIDO

## ¿Qué grupo de comunicación español puede subir en bolsa el 100%?

Intuitivamente muchos dirían que Prisa ayudada por el proceso financiero de puesta en orden que está llamado a encabezar ...

Pino Bethencourt

## PROVOCACIONES INUSUALES

## ¿Soluciones o adicciones?

No hay palabra que más nos guste a los directivos y empresarios que 'solución'. Si es

con mirada crítica las propuestas, decisiones de la Administración y cambios normativos en materia tributaria y de gasto público.

COMENTARIO DESTACADO

¿USTED VOTA O ELIGE? No es lo mismo votar que elegir. Yo quiero elegir, no votar. Los siervos votan, los ciudadanos eligen. Los siervos creen que votar es un deber; los ciudadanos saben que es un derecho. Los...

camellovolador

Post Anteriores

Un ordenador que lee el pensamiento

Un nuevo plan: la regularización de la economía sumergida

Hacia un impuesto sobre sociedades europeo

A consumir, a consumir

El laberinto de la persecución del fraude

Se disparan los conflictos con las administraciones tributarias

El canon eólico de Castilla la Mancha

Adiós definitivo a la deducción del 'goodwill' financiero

Marco Municipal y en la 22 del Manifiesto Autonómico apenas he encontrado un par de propuestas sobre la reducción de los impuestos para los coches eléctricos o que utilicen energías limpias y otra sobre la reducción del IBI en viviendas de más de 50 años en las que se emprendan obras para la mejora del acceso o para la eficiencia energética e hídrica, amén de alguna iniciativa para facilitar el pago de los tributos mediante el fraccionamiento de las cuotas o el uso de una tarjeta de pago.

En estos documentos, del gran número de propuestas que se plantean, que necesariamente implican una intensa actividad de fomento, y del llamamiento a una política de austeridad y control del gasto, se desprende que las fuentes de financiación (entre ellas los tributos) y su adecuada gestión constituyen cuestiones clave en el desarrollo de las políticas previstas, pero que no es un tema que de forma expresa haya querido abordarse, con lo cual al ciudadano le quedará la duda de si es que no se contemplan cambios en los actuales sistemas tributarios local y autonómicos, no se tienen estudiados o es que no se le ha querido hacer partícipe en las decisiones sobre los mismos.

Por lo que respecta al PP, tanto en su Programa Marco Local como en el de las Comunidades Autónomas, se reserva un espacio destacado a la problemática de la financiación de estas administraciones territoriales, con propuestas de revisión completa del sistema tributario, llamamientos a la coordinación entre administraciones, al sistema de asignación y distribución de los recursos y alguna referencia concreta a tributos específicos, como es el caso de la imposición al turismo o el mayor recurso a las tasas.

Se trata, por tanto, de un enfoque estructural, que en la mayor parte de los temas tratados exige necesariamente de una acción coordinada entre administraciones y, que sin una visión unívoca y una orientación común, difícilmente podrá llevarse a término.

Como decía, en este punto se observa que el planteamiento del Partido Popular tiene más que ver con unas elecciones generales que con las elecciones para las que se ha preparado. Alude más a las reformas que corresponde impulsar desde el Estado que a las que pueden llevar a término las Comunidades Autónomas o los Municipios y mira más a una reforma completa del sistema tributario que a plantear cambios en los ámbitos autonómico y local.

No se alude, quizá para no comprometer las políticas específicas de cada comunidad autónoma en la coyuntura actual, si se van a introducir bonificaciones o reducciones en el Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones en aquellas Comunidades en la que no gobernado el PP, la política respecto de este impuesto ha sido de mantenimiento o de establecimiento de mínimos exentos. Tampoco se dan directrices sobre la posibilidad de introducir cambios en la tarifa del IRPF del tramo autonómico, ni sobre otras medidas concretas correspondientes al ámbito competencial de estas administraciones territoriales.

Mi impresión es que el debate fiscal se ha eludido. Realmente no está presente en estas elecciones, pues los problemas de déficit presupuestario lo convierten en un debate incómodo. El PSOE lo ha obviado y el PP lo resuelve tirando por elevación al 2012, por ello no creo que tengamos que esperar grandes cambios y que los próximos años van a ser años de duro esfuerzo fiscal para todos.

★★★★★ (5/5 | 11 votos) | [Compartir](#) | [Deja tu comentario](#) | [2 Comentarios](#)

2 .- Habría que preguntarse lo que persigue Gallardon con esa iniciativa. No será simplemente subir los impuestos para subsanar parte de ese déficit monstruoso del ayuntamiento de Madrid. Es muy bonito adornarlo con la frase hecha de que paguen mas los que mas tienen, pero señores eso ya ocurre, el IBI se paga en función de localización y m2. Por favor, menos tomar el pelo a los ciudadanos. Creo que el señor Gallardon debería cambiarse de bando, ya que sus políticas son socialistas, despilfarro y mas despilfarro, sin tener dinero para llevarlo a cabo.

vdgolpe

05/05/2011, 22:07 h. # | [Me gusta \(0\)](#) | [Marcar como ofensivo](#) | [Responder](#)

1 .- Sr Trigo, felicidades por su artículo.

rápida y barata, ...

Sonia Franco

PASE SIN LLAMAR

### Bin Laden vuelve a dividir a Estados Unidos y Europa

El lunes nos despertamos con imágenes de júbilo en Estados Unidos, desde Times Square a Boston Common. Osama Bin Laden ...

Paula Mercado

FONDO DE FONDOS

### Inversión indirecta en oro, con Amundi

La evolución de la cotización de las materias primas ha superado por quinto mes consecutivo tanto a la renta fija, como ...

Leopoldo Abadía

DESDE SAN QUIRICO

### Vengo de Bretton Woods

George Soros es ese señor que es muy listo, que tiene mucho dinero y que, cuando habla, tiembla el universo. Una de las cosas ...

AL MINUTO

siguiente

- 09:02 El fin de la desgravación fiscal ahuyenta a los compradores...
- 08:52 El Ibx saca pecho y recupera los 10.500
- 08:49 Abengoa aumentó beneficio un 8% en primer trimestre
- 08:46 La inflación en Alemania alcanza el 2,4% en abril de
- 08:45 El beneficio neto de Rovi cae un 3% en el primer trimestre,...

+ leídas + comentadas + enviadas

1. Los países con menor riesgo financiero
2. ¿Y si Merkel decide irse del euro?
3. El efecto boomerang de la visita
4. Esperanza Aguirre, así no... mira
5. Pizarro: "En un proceso de
6. Vaya, vaya. Un nuevo interesado
7. Slim compra un millón de acciones
8. La banca tiene las espaldas cubiertas
9. Los directores financieros no ven
10. Gowex entra en FDI Internet & Mobile,

últimas 24 horas | últimas 48 horas | semana pasada | último mes

[Fichero de Morosos](#)  
Consulta Online del Registro de Aceptaciones Impagadas  
elnorma.com

[Mejora Tu Vida Sexual](#)

El debate fiscal se elude porque no se quiere que exista debate. Se quiere tener las manos libres para decidir una cosa o la contraria, según convenga o apure en el momento dado. Esta democracia nominal no interesa fortalecerse. E incluso verá que hay gente en los Foros reclamando que aceptemos lo que nos venga impuesto por ya no los partidos políticos españoles sino por la presidenta de gobierno alemana. Mut y chitón. Acabáramos.

Por otra parte, el debate pone de manifiesto la necesidad de abordar el estudio de una revisión seria de la estructura financiera constitucional del Estado. Abordar cuestiones de financiación local antes de la reforma a realizar por las Cortes Generales es empezar la casa por el tejado. Y se espera que el FMI en algún momento dado nos venga con los consabidos recortes y subidas impositivas.

Por otro lado ni en Madrid ni en Valencia ni en Barna por no hablar ya de Andalucía entera se aborda la cuestión clave: cómo mantener una estructura de gasto público tan costosa con lo poco que se recauda con el sistema de impuestos. Todos a la greña: esto es el camarote de los hermanos Marx. Pónganle el cascabel al gato.

keaydelomio

05/05/2011, 07:51 h.

# |  Me gusta (1) |  Marcar como ofensivo |  Responder

 Deja tu comentario |  Ver mas comentarios

Problemas de Erección? Falta Deseo?  
Nuestros Profesionales Te Ayudaran  
[www.bostonmedicalgroup.es/](http://www.bostonmedicalgroup.es/)

[Urbanización La Finca](#)  
Exclusivos Unifamiliares y Pareados Max.  
Seguridad, Calidad y Prestigio  
[www.procisa.com](http://www.procisa.com)



Anuncios Google

 Ediciones Anteriores

 Suscripción al Boletín

 Archivo

 RSS

**Cotizalia** | En Exclusiva | Al Minuto | Última hora | Nombramientos | Temas | Resultados | Archivo | Vivienda | Inmo50 | Emprendedores | Fondos de Inversión | Economía | Agenda | Hemeroteca

**Cotizaciones** | Bolsa | Divisas | Euribor | MAB | ETF | Materias Primas | Warrants | Ibex 35 | Euro Stoxx 50 | Dow Jones | S&P 500 | Nasdaq 100

**Acciones** | Banco Santander | Telefónica | BBVA | Iberdrola | Repsol YPF | Gas Natural | Gamesa

**El Confidencial** | En Exclusiva | España | Andalucía | Cataluña | Comunicación | Mundo | Sociedad | Cultura | Deportes | Fórmula 1 | Motor | Opinión | Tecnología | Salud | Fotos | Vídeos | Última Hora | Archivo | Buscador | Hemeroteca

**COTIZALIA**  
COTIZALIA.COM

Copyright 2010 | Quiénes somos | Aviso Legal | Política de Privacidad | Publicidad | Contacto | Favoritos | Página de Inicio | Mapa Web

Auditado por  Nielsen/NetRatings y 

Cotizaciones de Bolsa y Mercados por: [Infobolsa](#)